



Proceso contra el magnate AMLO defiende a Trump: “no lo quieren en la boleta”

PEDRO DOMÍNGUEZ - PAG. 16

AMLO defiende a Trump: no lo quieren en la boleta, como a mí

Proceso. Afirma que si detienen al republicano es para evitar que compita en 2024 por la Casa Blanca; “nuestros enemigos están desesperados”, señala el ex presidente

PEDRO DOMÍNGUEZ Y AFP
OAXACA Y NUEVA YORK

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que si detienen al ex presidente Donald Trump en Estados Unidos es porque sus adversarios no quieren que aparezca en la boleta electoral en 2024.

En La Mañanera que encabezó en Oaxaca, el mandatario dijo que se atrevía a opinar al respecto porque él padeció la fabricación de un delito para impedir que fuera candidato, “y eso es completamente antidemocrático”.

“Está declarando el presidente Trump, ex presidente Trump, que lo van a detener creo que hoy, por un asunto supuestamente, como dicen los abogados, ‘presuntamente’, amoroso, que lo van a detener; si fuese así, pues todo mundo sabría porque no nos estamos chupando el dedo que es para que no aparezca en la boleta electoral”, remarcó.

“Y si digo esto es porque yo padecí de la fabricación de un delito porque no querían que yo fuese candidato y eso es completamente antidemocrático”.

López Obrador consideró que

se debe permitir al pueblo que decida por la vía electoral quién debe ser presidente.

“Pero todo esto, en plan de amigos, o sea, nada más para ver si van cambiando y ya como se dice coloquialmente: ya chole”, agregó el Presidente.

Nueva York en alerta

Según medios estadounidenses, el gran jurado que señalará si hubo delito puede dictaminar su inculpación este miércoles, pero el fiscal de distrito de Manhattan, Alvin Bragg, quizá se espere a la semana próxima para anunciar los cargos.

Bragg, un demócrata electo, no ha confirmado de manera pública ningún plan al respecto y el gran jurado opera en secreto para evitar perjurio o la manipulación de los testigos, lo que hace prácticamente imposible saber qué está ocurriendo.

El Ministerio Público presentó testigos al jurado en las últimas semanas e invitó a Trump a declarar, lo que puede indicar su inminente inculpación.

En caso de presentarse cargos, Trump se convertiría en el pri-

mer exmandatario de EU en sentarse ante un tribunal.

El Departamento de Policía de Nueva York ha colocado vallas metálicas ante el tribunal de Manhattan y la Trump Tower, en la Quinta Avenida, en previsión de la llegada masiva de seguidores y su posible detención.

La cadena NBC News informó que toda la policía de la ciudad de Nueva York ha recibido la orden de llevar su uniforme y prepararse para un despliegue a partir de ayer y estar en alerta.

“Aunque verán una mayor presencia de uniformados en los cinco distritos, actualmente no hay amenazas creíbles para la ciudad de Nueva York”, dijo un portavoz de la policía en un comunicado.

Trump instó el pasado fin de semana a masivas protestas en caso de ser inculpado, aunque hasta ahora solo han acudido a Nueva York un puñado de seguidores del multimillonario.

Trump pidió ayer además a sus “74 millones de votantes” que firmen una carta en contra de las “amenazas de posible detención” y muestren que están “unidos en la defensa pacífica”



del movimiento que lo llevó a la Casa Blanca en 2017.

“Nuestros enemigos están desesperados por detenernos porque saben que somos los únicos que podemos detenerlos a ellos”, dijo Trump en un video colgado ayer en su plataforma Truth Social.

Pagos ilegales

La investigación de Bragg se centra en el pago de 130 mil dólares a la actriz porno Stormy Daniels para silenciar una supuesta relación extraconyugal con el magnate y que él siempre ha negado. El soborno ocurrió en plena recta final de la elección presidencial de 2016, diez años después del *affaire*.

El ex abogado y ahora enemigo de Trump, Michael Cohen, y que ya declaró ante el gran jurado, di-

jo haber realizado dicho pago y que después fue reembolsado.

De no estar debidamente documentado, el pago a Daniels podría ser considerado como una falsificación contable que infringe la ley sobre financiamiento electoral, un delito penal castigado con cuatro años de cárcel.

El magnate es objeto de varias investigaciones penales, tanto a nivel estatal como federal, por presuntas irregularidades que pueden amenazar su nueva carrera a la Casa Blanca, entre ellos los intentos de revertir su derrota en la elección de 2020 en el estado de Georgia. ■